

Es urgente reusar el agua: Luege

Bajo nivel de tratamiento del agua de drenaje amaga abasto del líquido, advierte titular de Conagua

Manuel Lombera

manuel.lombera@eluniversal.com.mx

La escasez de agua en la ciudad de México es un problema "crítico" en el corto plazo, mientras que la contaminación que genera el Bordo Poniente justifica su clausura, afirmó José Luis Luege, titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Al presentar ayer el programa de inversión en infraestructura hidráulica para este año, el funcionario afirmó: "Lamentablemente estamos sobreexplotando el acuífero en niveles críticos; entonces vamos en un camino sin salida", alertó el director de Conagua.

Entre las causas que amenazan el abasto del líquido está el nivel de tratamiento del agua de drenaje, que se ubica sólo en 5%, cuando en otras ciudades como Monterrey,

León o Aguascalientes se reutiliza casi el ciento por ciento, afirmó.

"Reusar el agua tratada es la única esperanza de que reduzcamos la sobreexplotación de los acuíferos en el valle de México", dijo el funcionario.

A partir de hoy, informó, se licita la construcción de la planta de aguas residuales de Atotonilco, que con el tratamiento de 23 mil litros por segundo se convertirá en la más grande del mundo y permitirá que la mitad de las aguas residuales del DF se reutilicen. Su cons-

trucción debe concluir en 2012 por la compañía que gane el concurso, que termina el próximo 31 de marzo. La inversión asciende a 7 mil 700 millones de pesos "a valor actual".

Mientras, la inversión en infraestructura hidráulica que requiere el valle de México es de 70 mil millones de pesos, aseguró Luege.

Beneficios de clausura del Bordo

Con el cierre del relleno sanitario Bordo Poniente se beneficiará tanto al DF como al estado de México, afirmó José Luis Luege.

"Lo que busca la Conagua es la clausura definitiva del sitio en función del daño ambiental que está provocando la emisión de metano a la atmósfera", dijo.

La captura de este gas se traduce en generación de electricidad y comercialización de bonos de carbono.

"La clausura y sellamiento (del Bordo) compete al DF, (pero) tiene un costo elevado. Se puede financiar parte de esta inversión con el aprovechamiento de los bonos de carbono". Por otro lado, la electricidad puede aprovecharse en los municipios de Chimalhuacán y Ecatepec, consideró.

Sobre los cortes mensuales de agua en el DF, señaló que la baja en el suministro del líquido "se puede compensar con otras fuentes como los pozos del sistema de la capital y del estado de México".

